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                           LES AMIS DE LA MARTINERIE  
 
 

                   RAPPORT D’ACTIVITES DE L’ANNEE  2021  
 

 
Au cours de cette année le conseil d’administration s’est réuni 8 fois. Les séances se sont déroulées 
dans notre bâtiment, la maison départementale de la mémoire à La Martinerie.  
Faisant suite au rapport moral, présenté par notre Président, je vais vous soumettre le rapport 
d’activités de l’année 2021 en énumérant, par thèmes, les actions menées au cours de cette année. 
 
I - CONCERNANT LES MANIFESTATIONS INTERNES. 
En raison de la pandémie notre assemblée générale chargée de délibéré sur les activités de l’année 
2020 s’est déroulé le 29 mars 2021, dans nos locaux, en présence de 127 participants ou 
représentés. (106 pouvoirs, nombre record, et 21 présents)  

 

Nous avons maintenu la journée des Saints Patrons le 5 juin et la journée champêtre le 28 août à 
la salle des fêtes de St Août. 

 
La période difficile que nous venons de traverser a permis de resserrer les liens entre les membres, 
le téléphone entre les adhérents ayant très bien fonctionné. Je vous rappelle également qu’un ou 
plusieurs représentants de notre association assistent aux obsèques d’anciens de La Martinerie, 
membres ou non de l’association, lorsque les conditions sanitaires l’autorisent. Des membres de 
l’association assurent une visite régulière à nos amis adhérents qui ont quelques problèmes de 
santé. 
 
II - CONCERNANT LES MANIFESTATIONS ET LES REPRESENTATIONS EXTERNES. 
Nous avons participé à l’inauguration des parcs photovoltaïques de la Sté BayWa r-e en mettant en 
place une exposition sur le passé militaire de La Martinerie le vendredi 24 septembre. (4 photos puis 
le plan) 

Peu de manifestations avec le CNTS cette année en raison de la pandémie, à l’exception de trois 
compétitions en octobre et novembre dans des conditions sanitaires très strictes. 

Notre association était présente au Forum des associations les 4 et 5 septembre à Châteauroux.  

Nous étions présents aussi lors du Weekend Napoléonien les samedi 2 et dimanche 3 octobre.  
 
Notre association est également représentée à toutes les manifestations patriotiques auxquelles elle 
a été conviée à Châteauroux et à Déols. 

 
III - CONCERNANT LES CONVENTIONS, PARTENARIATS ET DEMANDE DE SUBVENTIONS. 
 

Avec les Amis du Patrimoine de l’Armement de Bourges (APAB) nous avons établi une adhésion 
réciproque entre nos deux associations.  
Roland de Vassoigne assiste régulièrement aux réunions du Conseil Scientifique qui prévoit la 
réalisation du futur musée du Matériel de Bourges, pour l’année 2028.  

Une délégation de membre de l’association a été accueilli par le conservateur des musées des 
Ecoles Militaires de Bourges pour essayer de faire le point des objets qui pourraient nous être 
prêtés, une prochaine mission est envisagée.  
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Une convention a été signé avec monsieur Michel LENGLET, maire de Montierchaume pour le don 
d’une panoplie d’armes des années 1800. 

Une convention a été signée avec monsieur Chatain, en présence de monsieur Patrick 
LAMBILLIOTTE, maire de Saint-Août, pour le don du drapeau des déportés du travail de la commune 
de Neuvy-Pailloux. 

Une convention a également été signée avec monsieur Marc DESCOUREAUX maire d’Etrechet pour 
le don d’un ancien drapeau de la commune. 

A l’occasion de leur assemblée générale de dissolution, le jeudi 9 septembre, les adhérents de 
l’AECBA ont accepté la proposition de leur présidente, à savoir la transmission de toutes leurs 
collections et la remise de leur solde budgétaire aux Amis de La Martinerie. Je précise qu’à ce jour, 
une douzaine de membres de l’AECBA a décidé de nous rejoindre, nous les en remercions très 
sincèrement.) 

Une convention a été signée avec Jean-François DELINOTE pour reprendre tous les droits 
d’exposition des photos des studios Delinot détenus auparavant par l’AECBA le mercredi 21 juillet. 

 

IV - CONCERNANT L’ACCUEIL DES VISITEURS. 
 
Tous les mercredis nos locaux sont ouverts et la permanence est assurée en grande partie par Jean-
Jacques BERENGUIER, Dominique ROOSENS, Marie HETZEL et les volontaires présents qui assurent 
la visite commentée de nos locaux et l’accueil des adhérents, toujours autour d’un sympathique 
café. 
 
Nous accueillons régulièrement dans notre bâtiment les personnalités et associations locales. Ainsi 
nous avons reçu en particulier : 
 
IV-1 – des autorités pour une visite guidée de nos locaux : 
- Monsieur Stéphane BREDIN, préfet de l’Indre 
- Monsieur Jean-Paul OBEDIANNE, DASEN de l’indre 
- Madame Georgina SULLIVAN, Présidente du comité de jumelage Fresno-Châteauroux 
- Monsieur François SCHMITT Inspecteur de la Jeunesse et des sports, chargé notamment  
-                                                     de la vie associative.  

 
Et aussi, mais nous n’avons pas de photos 

- Monsieur THIERRY BLUET, directeur de l’agence d’attractivité de l’Indre 
- Le colonel Eric BELGIOÏNO directeur du SDISS de l’Indre 

 
 IV-2 – de nombreux groupes : 
- Des élus et des responsables de Châteauroux Métropole dans le cadre de l’étude des futurs 

travaux le lundi 25 janvier 
- Les stagiaires de la 222ème session IHEDN en région le jeudi 20 mai après-midi, avec le matin 

même un exposé de présentation de la base, de son passé, de son actualité et de son avenir. 
Exposé réalisé par le président pour le passé et le présent, et Gil AVEROUS pour le présent et le 
futur. 

- Les membres de l’UNC de Saint-Maur le samedi 17 juillet. 
- Les visiteurs dans le cadre de l’opération "secrets de fabrique " les 2 juin et 6 octobre. 
- Les membres de l’association des retraités de l’entreprise BULL, en partenariat avec l’office de 

tourisme de Châteauroux le mardi 7 septembre. 
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- De nombreux visiteurs, les samedi 18 et dimanche 19 septembre, dans le cadre des journées du 
Patrimoine. 

- Les anciens EVSO de la promotion CAZEAUX, section Fringant, pour le cinquantenaire de leur 
baptême de promotion le samedi 2 octobre. 

- Les membres du ROTARY de Levroux le lundi 11 octobre. 
- Les adhérents d’Auto-Rétro 36 le dimanche 17 octobre. 
- Les élus de la ville de Montierchaume le samedi 23 octobre. 
- Les membres de l’Inner Wheel le mercredi 27 octobre. 
- Les retraités de l’ANR le vendredi 26 novembre. 
- Un groupe d’Américains, Rotariens, invité par Marc DUFOND, le mercredi 29 décembre. 

 
IV-3 – des groupes avec mise à disposition de notre salle pédagogique à : 

L’AECBA pour son Assemblée Générale de dissolution le jeudi 9 septembre. 
     La GMF le 28 juin pour leur réunion trimestrielle. 

L’entreprise TPO pour ses remises de médailles du travail le vendredi 10 septembre. 
L’association Aérocentre pour l’un de ses conseils d’administration le jeudi 2 septembre. 
 

IV-4 – des élèves des établissements scolaires du département : 

En raison des règles sanitaires imposées aux enseignants il ne nous a pas été possible d’accueillir les 
scolaires du département à l’exception, le jeudi 25 mars d’une classe du groupe scolaire Saint-
Michel basé à La Martinerie. Un courrier a de nouveau été adressé aux collèges de l’agglomération 
castelroussine pour proposer la visite de nos salles d’exposition dans le cadre du "parcours citoyen".  

A la demande du Centre d’Etudes Supérieures nous avons accueilli un étudiant en stage d’entreprise 
qui, avec Daniel, Jean-Jacques et Philippe, a travaillé sur de nombreux dossier dont la création d’un 
prospectus de présentation de l’association. Ce prospectus sera distribué prochainement dans tous 
le département via l’Agence de développement de l’Indre. 

 
IV-5 – et accueilli des activités diverses : 
En août, à la demande du comité de Châteauroux de la Société des Membres La Légion d’Honneur 
nous avons accueillis Joseph BAYLE à l’occasion de son centenaire en présence de Gil Avérous, 
président de Châteauroux Métropole et du Général BOURRIER, président de la SMLH 36. 
Au cours de cette année, à la demande de Samuel Exley, nous avons réalisé des enregistrements 
vidéo avec des adhérents ayant travaillé avec des Américains. Ces vidéos sont destinées à 
l’animation de visite de Châteauroux par des étudiants et des visiteurs étrangers. Une nouvelle série 
est programmée devant des bâtiments de la base de La Martinerie ? 

 
V - CONCERNANT LES TRAVAUX. 

La réalisation par Châteauroux–Métropole d’un nouvel accès à notre bâtiment, plus sécurisé que 
l’accès actuel, est en cours, il est situé sur le chemin de Beaumont. 

Lors de notre dernière AG, nous avions évoqué la reconstruction d’un bâtiment métallique léger (de 
type US Quonset) que les bénévoles ont récupéré, dans la zone sud de La Martinerie. La dalle 
destinée à recevoir ce bâtiment est en cours, elle est financée par Châteauroux Métropole, 
partenaire de ce projet. Il est maintenant envisagé de reconstruire ce quonset sur cette aire 
bétonnée, une partie du financement est pris en charge par l’entreprise BAYWA r.e. Le permis de 
construire sera prochainement déposé dès que le plan final sera terminé. Jean-Marie Locciola, 
architecte ayant décidé de venir nous épauler. 
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L’équipement de nos salles est pratiquement terminé à l’exception de la salle Armée de l’Air et de la 
salle Armée de Terre, les photos des salles vous ont été adressées sur la carte de voeux. 
 

Les travaux d’électricité sont désormais terminés. de nouveaux équipements nous ont été offert par 
Rober ASTIER et Sylvain SCHULLER, le dirigeant de l’entreprise Art Elec nous a permis d’obtenir le 
Consuel, nous sommes désormais raccordés via un compteur définitif et un contrat avec EDF. Avec 
ces deux partenaires, avec le travail réalisé par Philippe et quelques bénévoles nous avons 
économisé près de 80 000 €. 
 
De nouvelles vitrines d’exposition sont mises en place par nos bénévoles. La GMF nous a offert deux 
vitrines et une subvention du Conseil Départemental (80 % de l’achat) nous a permis d’en acheter 
deux autres. Ces quatre vitrines permettront la présentation d’une partie des armes que nous 
possédons. 
 
A notre demande, les responsables de Châteauroux Métropole nous ont mis en place un 
défibrillateur, nous sommes donc en règles et nous les remercions.  
 

Travaux exécutés par les bénévoles de l’association : 
Les travaux de rénovation et d’aménagement de nos locaux ainsi que les travaux d’entretien des 
abords du bâtiment, sont exécutés dans leur plus grande partie par notre propre main d’œuvre.  
Notre équipe de bénévoles, Anne-Marie, Antoine, Christian, Dominique, Frédéric, Jean-Claude, 
Jérémie, Jonathan, Marie, Michel, Philippe, Raymond, Vincent, Xavier, Yves se retrouvent 
régulièrement, ou épisodiquement sur notre demande pour certains d’entre eux, pour réaliser les 
travaux intérieurs et extérieurs. 
 
Nous vous invitons à venir découvrir l’évolution des salles et des vitrines ainsi que les nouveaux 
panneaux d’information. 

 
Exposition de véhicules militaires : 

L’EBR est désormais neutralisé, il nous reste à le désamianter et le remettre en état (nous 
recherchons une équipe de volontaires). 
Nous n’avons pas encore exposé le Renault R 2087 N car il nécessite une sérieuse rénovation. 
Laurence Rolland, présidente de l’entreprise RBH Industrie basée à Saint-Marcel et partenaire de 
notre association, a proposé de nous aider à le remettre en état. 

 
Voilà tout ce que j’avais à vous dire concernant les activités de l’association pour l’année 2021, je 
tiens à remercier tous les photographes de l’association, en particulier Dominique, je vous rappelle 
qu’une équipe de bénévoles assure la permanence chaque mercredi de 8 h 30 à 17 h 00 avec des 
visites commentées à 9 h 30 et à 14 h 30.  

                                                                                                  
                                                                                                  Pour le président  
                                                                                          André REIGNOUX secrétaire 

 


